
ВЕСТИ С ЭКЗАМЕНОВ 

Чувство удовлетворенности 
КЛИЗИТСЯ к концу зимняя 

сессия. С какими резуль
татами !гаша группа 355-а под-
хг'ит к финалу? Хотя впереди 
еще ответственный экзамен по 
политэкономии, уже сейчас мож
но сказать, что сессию группа 
выдержала хорошо. 

Основная масса студентов сда
ет экзамены без троек. Это, по
жалуй, единственная сессия, в 
которой перед последним экзаме
ном группа имеет одну тройку. 
Бак всегда, впереди по успевае
мости идут 0. Аиисимова, Д. Гут-
цайг, А. Зубов, К. Ступии, 
А. Шифман, имеющие перед иос-
ЛСД1Н1М экзаменом в своем акти
ве только «пять». 

Надеемся, что и на последнем 
экзамене наш авангард покажет 
себя с лучшей стороны. Харак
терно, что остальная часть груп
пы идет вплотную за лидерами. 
По одиой-двс четверке имеют 
В. Макаренко, А. Гуревпч, Д. Из-
райлович, В. Лийк, Б. Осппов 
п др. Уверены, что и они не 
оплошают па последнем экзаме
не. 

Видно, что группа серьоз1[о, 
вдумчиво подошла к сессии. Ведь 
не секрет, что сессия на физико-
механическом — это не просто 
сессия. Это концентрация всех 

умственных и моральных спо
собностей студента, требующая 
от него собранности, отречения 
от многих жизненных радостен, 
пусть всего на месяц, по все 
же... 

И тем радостней и почетней 
успех группы. Каждый знает, ка
кие чувства испытывает студент, 
отвечающий экзаменатору. И ка
кие впечатления останутся у сту
дента после экзамена, во многом 
засиснт от преподавателя. 

В этой связи хочется отме
тить благожелательное отношение 
со стороны профессора П. Н. Ле
бедева и других преподавателей 
кафедры математической физики. 
Вообще экзамен по матфизике, 
как ни один из тех, которые нам 
довелось сдавать ранее, оставил 
чувство особой удовлетворенно
сти. 

Вот и сейчас, когда я пишу 
эти строки, из аудитории, где 
проходит экзамен, выходят* ребя
та с сияющими лицами. И это 
не только радость за получен
ную хорошую отметку, но и удо
вольствие, которое каждый полу
чил от беседы с преподавателем, 
по достоинству оценившим его 
знания. 

Д. ИЗРАЙЛОВИЧ. 
студент гр. 355-а 
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Выходит с 22 апреля 1926 г. 
Цена 2 коп. 

С01с/денч.еасий апднх 
РЕГОДНЯ первый день сту

денческих каникул. Прав
да, для некоторой части студен
чества они начались неделю 
назад: .для той, которая смогла 
сдать досрочно экзамены. 

Каковы ?гаршруты нынешнего 
отды.ча? Корреспондеиг натей га
зеты обратился с этим вопросом 
к представителям общественных 

Сессия на подготовительном 
Па подготовительном факуль

тете ЛПИ для иностранных уча
щихся завершаются экзамены. В 
коридоре можно видеть группы 
студентов. Одни из них улсе сда
ли экзамен и с иетернеии*^м 
ждут окончания его, чтобы уз
нать результаты. 

Каковы же первые итоги? На
до сказать, что большинство сту
дентов успешно осваивает рус
ский язык и изучает физику, ма
тематику, химию уже на рус

ском. 
На снимках вы видите сту

дентов одной из учебных групп. 
Эту группу можно назвать ин
тернациональной. Здесь учатся 
студенты из стран Латинской 
Америки (Эквадор, Колумбия), из 
африканских стран (Нигерия, 
Танзания, Гамбия, Сьерра-Леоне) 
и из арабских стран (Ливан, 
Мавритания). 

10 студентов этой группы из 
14 пол>чили на эк и пене по рус

скому языку только отличные 
оценки. Успешно они сдали и 
экзамен по химии. Большая 
часть из них имеет «отлично» и 
«хорошо». 

На снимке вы видите студента 
из Мавритании Бапа Ибрагима 
(у доски), который сдал химию 
на (.отлично». 

Студенты Майкл (Нигерия), 
Турей Омар (Гамбия), Педро (Эк
вадор) получили хорошие оцен
ки. 

Можно отметить успешную 
сдачу экзаменов вьетнамскими 
студентами. В одной из вьетнам
ских групп на экзамене, на ко
тором я присутствовала, полови
на студентов показала отличные 
знания по химии. 

Пожелаем хорошего отдыха 
после сессии. 

А. КУПЦОВА. 
преподаватель подготовитель
ного факультета 

На первом плане *- студент из Нигерии Майнл Огбуитепу. 

Семь недель на практике 
Коротко расскажу о том, как ны были лекции по организации 

проходила наша практика на За
порожском трансформаторном за
воде. ЗТЗ — крупнейший в Ев
ропе трансформаториый завод. 
После традиционного оформления 
документов мы приступили к вы
полнению программы практики. 
За 7 недель нам предстояло озна
комиться с работой 4 главных 
цехов завода, постичь и усвоить 
технологию выпуска трансформа
торов большой мощности. По-

. мощь в этом нам оказывали ин
ститутский руководитель практи-

управления заводом, а также по 
заводским испытаниям трансфор
маторов большой мощности, ко
торые прочитали нам инженеры 
А. Ф. Петруненко и А. И. Заце
пин. 

Успешному вьшолпеиию про
граммы практики в немалой сте
пени способствовало и правиль
ное совмещение работы с отды
хом. 

Практика ве прошла даром. 
Отличные знания, показанные 

ки Л. И. Коза и заводские ниже- ''^ экзамене студентами А. Горок, 
нерьт Б. С. Цедро, В. П. Коко-
шинский и А. Ф. Петруненко. 

Большую пользу при выпол
нении индивидуальных заданий 
принес нам труд непосредственно 
на рабочих местах. Это позволи
ло более полно и глубоко разо
браться в технологическом про
цессе. Очень интересны и полез-

В. Ивановой, В. Якубовским, 
В. Огаиезовым, В. Калинкиным, 
И. Гринбаум, Э. Грудкиным и 
другими, лишь подтверждает это. 

Знания, полученные в течение 
коротких 7 недель, помог1Т 
нам в нашей будущей работе. 

И. ГУЛЬНО, 

староста 526/2 группы 
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Девушна из Судана Алуия 
на «хорошо» и отлично». 

организаций института, в проф
ком и комитет ВЛКСМ. Ответст
венный за организацию студен
ческого отдыха В. Луноньков 
рассказывает: 

— В этом году мы получили 
путевки с опозданием и тем ие 
менее с успехом их реализовали 
на факультетах. 

Так, в домах отдыха Ленин
градской области: Зелепогорске, 
Луге, Сиверской проведут свои 
каникулы 110 студентов. 

В пнтерпациональном спортив-
по-оздорозителытом лагере в Пет-
родворце. кроме студентов из за
рубежных стран, обучающихся в 
вузах СССР, будут отдыхать 25 
политехников. 

Студентам, которым надо по-
прав!;ть свое здоровье, предо
ставлена возможность выехать иа 
Кавказ, в Крым. Всего 20 сана
торных путевок. Все путевки, 
как в дома отдыха, так и сана- _,_. _ , _ ^ ^ _ . ^ ^ _ . ^ _ 
ториые, соцстраховские. ИКЭ кИЛК^ккИУ 1У 

Многие студенты не представ-

ского народа. Целыми коллекти
вами с факультетов отправятся 
студенты Политехнического. 

Два похода в течение зимних 
каникул совершат электромеха-
пики: один—в Брест (в этом го
роде они уже были, имеют там 
хороших знакомых среди комсо
мольцев и коммунистов) и один 
—по Ленинградской области. 

Студенты инженерно-экономи
ческого, гидротехнического, ме
ханике - машиностроительного 
пройдут па лыжах по дорогам бо
ев Ленинградской области, по 
Карелии. 

О плодотворности п пользе 
этих походов расскажут сами 
участники, когда вернутся в ин
ститут. 

ляют свой отдых без передвиже
ния, без осмотра достопримеча
тельностей городов. Любители 
путешествий и разнообразных 
впечатлений избрали турист
ские маршруты: в Ригу — 15 
человек, в Таллин — 15 чело
век. Автобусные экскувсии в эти 
же города совершат 60 студен
тов. 

. Комитет комсомола института 
продолжит традицию — походы 
40 месгам боевой славы совет-

Ахмед Осман сдала экзамены 

Студент Ван Ибрагим из Мавритании* 

Шестая 
всесоюзная 

НЕДАВНО в Ленинграде за
кончилось VI Всесоюзное 

совещание по основным проблемам 
теории маннш и механизмов. В 
работе его приняли участие уче
ные нашего института во главе с 
профессором Н. И. Колчиным (он 
состоял в оргкомитете). 

Профессор В. Т. Бушунов и 
к. т. н. Г. И. Сиприя выступили 
с докладом «Циклограммирование 
технологических машин-автоматов 
с учетом динамических и точност
ных характеристик». Кандидат 
технических наук П. П. Бернац-
кий и Б. К. Герасимов предста
вили «Некоторые вопросы зубча
тых зацеплений». 

В работе совеп1ания участвова
ло свыше 800 ученых из различ
ных вузов СССР, из социалисти
ческих стран — Болгарии, Поль-
)ни, ГДР, ЧССР, а также ученые 
из США, ФРГ, Англии, Индии. 

ЫСТАВКИ 
В читальном зале фундамен

тальной библиотеки открыты вы
ставки: иллюстративный стенд на
встречу XXIV съезду КПСС. «Ле
нинские заветы — молодежи», 
«Что мы знаем о Луне», «Кибер
нетика». Действует постоянная 
выставка под рубрикой «Важней
шие события напшх дней», в пей 
представлены • самые значитель
ные и яркие события дил. Вы
ставки всегда обращают внима
ние посетителей своим не только 
содержанием, но оформлением. 



ПОЛИТЕХНИК 

К партийно" хозяйсшктому активу института 
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ш 28 января с. г. состоится партийно-хозяйственный аи- Н 
5 тнв института, который обсудит итоги хозяйственной дея- т 
В тельности коллектива за 1970 год и рассмотрит планы работ 5 
2 по капитальному строительству и ремонту на 1971 год. 5 
В Навстречу этому мероприятию группа народного контро- ё 
2 ля ЛПИ и отдел партийной жизни газеты «Политехник» под- в 
В готовили некоторые статьи, провели рейд по институту. в 
В Ниже мы этот материал публикуем. д 
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КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ 
В 1970 ГОДУ 

[Г)БИЛЕИПЫЙ 1970 год был 
для всего советского наро

да годом новых трудовых побед, 
годом, который достойно венча
ет восьмую пятилетку. 

Вместе со всем пародом рабо
чие и служащие производсгвенно-
хозяйственпых отделов институ-_ 
та внесли свой весомый вклад в 
дальнейшее материально-техни
ческое развитие института. 

Деятельность отделов ЛПИ в 
истекшем 1970 году была на
правлена на улучшение условий 
работы кафедр и лабораторий, 
быта студентов и сотрудников ин
ститута. 

Министерством высшего и сред
него специального образования 
РСФСР в соответствии с устапов-
денной нормативной потрсб1ш-
стью было выделено институту на 
капитальпый ремонт учебных и 
жилых зданий, объектов куль
турно-бытового назначения в 
1970 году 570 тыс. руб. Эта сум
ма распределялась следующим об 
разом: 

340 тыс. руб. •— хозспособ, в 
том числе 230 тыс. руб. — ОКР 
и ПО тыс. руб. — ОГМ и ОГЭ. 

230 тыс. руб. — подрядный 
способ. 

Первоначальный план ассш'но-
ваний в IV квартале 1970 года 
МВ ССО РСФСР был уменьшен па 
32 тыс. руб., то есть окончатель
ный план капитального ремонта 
составил 538 тыс. рублей. 

• Согласно утвержденному рек
торатом, партийным и местным 
комитетами плану средства в ис
текшем году были израсходованы: 

1. На ремонт учебных корпу
сов и лабораторий — 19-1,8 ты
сячи рублей. 

2. На ремонт общежитий и 
жилдомов — 140,7 тысячи руб
лей. 

3. Па ремонт культурно-быто
вых помещений — 160,8 тысячи 
рублей. 

4. На благоустройство — -41,9 
тысячи рублей. 

Всего 538,2 тыс. руб. 
План капитального ремонта по 

освоению выделенных средств 
полностью выполнен. За счет 
вышеуказанных ассигнований 
нроизводственпо - хозяйствспцы-
ми отделами выполнен большой 
объем работы по капитальному 
ремонту более чем на 30 объек
тах. 

Наиболее крупными из них яв
ляются И1 и IV этажи гидрокор
пуса, помещения д.чя Э|1.М 
.М-220М, .детсад Л": 40, лечобъс-
диионис, IV' корпус студгородка, 
помещения лабораторий ТОТ и 
хранилище изотопов, столовая 
.Л'; 8 и выборочный ремонт столо
вых Л'! 6 И 19, аудитория 215 
гл. здания, 10 буфетов и другие. 

Вместе с те.\[ по согласованию 
с ректоратом и обществсипыми 
оргаиизациями института вне 
плана проведены следующие ра-

:ьботы по капремонту: 

1. Ремонт П1 эта;ка 9-го кор
пуса. 

2. Ремонт помещений фунда
ментальной библиотеки (книго
хранилище, каталолшая). 

3. Перепланировка помещений 
ОКБ ТК и кафедры гусеничных 
машин и ряд других. 

За счет средств текущего ре
монта и других источников фи
нансирования произведены значи-
тельиые затраты и выполнены 

большие работы по ремонту и 
подготовке южного и северного 
оздоровительных лагерей, пио
нерского лагеря в поселке Ушко-
во. 

Нормальное функционирова
ние данных лагерей говорит о 
том, что хозяйственные отделы с 
поставленными задачами справи
лись. 

Говоря об оргагшзации и веде
нии работ по капитальному ре
монту следует отметить некото
рый сдвиг в работе отделов. Это 
касается как качества работ (хо
тя для достижения л;елаемого нам 
еще надо мпогоо сделать), так 
и согласованности в работах. 

Организация проектпо-конст-
рукторской группы даст нам воз-
мол;пость решить вопросы малой 
механизации в ведении работ ка
питального и текущего ремонта, 
что значительно повысит произ
водительность труда работников, 
занятых в этой сфере, понизит 
себестоимость работ. Составлен
ный план оргтехмероприятий по
зволит нам осуществить ряд мер 
в рентснии этого вопроса уже в 
1971 году. 

Кроме работ по капитальному 
ремонту коллективами отделов 
был выполнен большой объем ра
бот по заказ-нарядам. В денежном 
вырая:ении эти работы характе
ризуются следующими цифрами: 

План 

По ОКР 120 тыс. руб. 
По ОГМ 216 тыс. руб. 
По ОГЭ 27,0 тыс. руб. 
По цептра.п.ной 

котельцой 25 тыс. руб. 

Ж 

Сооружение пристройки и гидрокорпусу идет успешно. 
Будем надеяться, что строители не снизят хороших темпов 
работы. 

Лучшими людьми отделов явля
ются: по отделу каппта.тьного 
ремонта — бригады маляров 
М. В. Абрамовой и А. Ф. Волко
вой, плотников А. Е. Игнатьева, 
столяров В. П. Бахмурова и И. А. 
Чистякова, кровельщиков Н. И, 
Нулаженкова; 

по отделу главного механика^ 
слесари-сантехники Ф. М. Иванов, 
В, И. Ловчинов, слесари ЭММИ 
Б. И. Виноградов, В. Н. Михай
лов, токари Н. И. Королев, И. И. 
Петкевич, В. В. Пономарев, Г. Г» 
Соболев; 

по отделу главного энергетика 

Выполнено проц. на 
1. I 1971 г. 

126,6 тыс. руб. 105,5 
239,6 тыс. руб. 110 

37,8 тыс. руб. 140 

32 тыс. руб. 128 

.— В. Ф. Кузьмин, В. Г. Рылеев, 
А. В. Владимиров, В. Ф. Ганцов; 

по центральной котельной —• 
И. Н. Скворцов, П. Г, Яковенко, 
И. В. Васильев. 

Планом капитального ремонта 
в 1971 году предусмотрены ра
боты иа следующих основных 
объектах: аудитории 237, 283, 
284 главного здания, лаборато
рии ЭПЦМ ]1 литейная, IV-а, IX и 
X корпуса общся;итин, столовые 
Л': 6 и Л'5 19, пионерский лагерь 
в Ушкове и др. 

Коллективы производствеппо-
хозяйствепных отделов полны ре
шимости в 1971 году добиться 
новых трудовых побед, с честью 
встретить XXIV съезд Коммуни
стической партии Советского Со
юза. 

А. КОЖЕВИН, 
главный инженер института 

Некоторые замечания 
о хозяйственной деятельности 

в 1970 году деятельность хо
зяйственных отделов ЛПМ была 
направлена па дальнейшее расши
рение и укрепление материально-
технической базы н улучшение 
жилищно-бытовых условий студен
тов II сотрудников институтя, вы-
полисЕ! большой объсм работ как 
по капитальному строительству, 
так и по капитальному ремонту. 

Партнииыи комитет на своем 
заседании 21 декабря 1970 года, 
рассматривая итоги хозяйствен
ной деятельности ЛПИ в 1970 го
ду и основные задачи по капи-
тальпо.му сгроительству и капп-
талыю.му ремонту на 1971 год, 
отметил, что наряду с имеющими
ся достиже1П!1!м» в хозяйственной 
деятельности института были 
серьезные недостатки. 

Назовем главные из них: 
—- Медостаточио обоснованное в 

целом ряде случаев планирование 
работ по капремонту, приводящее 
к неоднократному срыву намечен
ных сроков по многим важным 
объектам. 

— Принятие хозяйственными 
отделами п институтом в ряде 
случаев социалистических обяза
тельств, которые затем не выиол-
ияютсл. Например, много лет со
оружается весьма необходимый а 
студгородке санпроиускннк, задер
жан' ввод в эксплуатацию водо
лечебницы, бытовых мастерских, 
молочного кафе в студгородке, бу
фетов. 

— Недопустимо затянулся в 
1970 году ремонт студенческих 
общежитий, основные помещения 

Санпропускнни создается 
уже более шести лет. Когда же 
он вступит в строй? (Снимок 
вверху). 

Первый этаж первого кор
пуса студгородка. Обязатель
ства сдачи этого объекта со
рваны. К монтированию сан-
оборудования сантехники еще 
не приступали. 

IV корпуса студгородка были 
сданы с запозданием, лишь 17 
сентября 1970 года, а 1-й этаж 
I корпуса студгородка ие сдан до 
сих нор. 

— Принятые новые соцобяза
тельства института о завершении 
всех работ к 1 января 1971 года 
фактически уже сорваны. 

— Подготовка документации в 
ПТО часто ведется без должного 
контакта с проектировщиками от
делов главного механика и глав
ного энергетика. 

В ряде случаев имеется низкое 
качество капитального ремонта, 
загрязнение строительным мусором, 
помещении и территории. 

Ректоратом не рси1си вопрос о 
выделении помещений для расиш-
реиия преподавательского буфета 
в главном зданнн. Несмотря на 
наличие утвсрждеипой новой 
структуры, ряда решений партко
ма и обещании хозяйственных ру
ководителей, до сих пор не созда
ны ремонтные бригады при ЛХО. 

Такое положение прежде всего 
объясняется недостаточной требо
вательностью адмиинстрацин и 
партийной организации рабочих и 
служащн.ч к руководителям хо
зяйственных подразделений. 

Рейд, организованный группой 
народного контроля ЛПИ и ре
дакцией газеты «Политехник», по
казал, что за месяц почти ничто 
не изменилось в 1-м этаже I кор
пуса студгородка, большие недо
делки н.меются еще в бытовых 
помеи1сниях 1-го этажа IV кор
пуса. Не завершен монтаж дезин
фекционной машины в санпро-
пускшше. 

Вызывает недоумение рсшснне 
админстрации о передаче помеще
ния прачечной в саипропускннке 
метростроевцам без согласования 
с руководством студгородка и 
студсоветом. 

Весьма печальное зрелище пред
ставляет собой разрушающийся 
каркас стандартного кафе около 
клуба студентов, приобретенный 

еще в 1968 году; крыша провали
лась II демонтирована. Недоста
точно интенсивно ведутся работы 
и в водолечебнице. 

Одновременно следует отмстить, 
что законче!!ы работы в по.чеще-
ниях библиотеки профкома в 
IV корпусе студгородка, начаты 
работы по расширению и пере-
оборудопанию буфета в I учебном 
корпусе, ведутся работы по соору-
шеншо пристройки к гидрокорпу
су, по созданию гостиницы н бы
товых ателье в XI корпусе студ
городка. 

Руководителям хозяйственных 
подразделений Н. П. Прудникову 
и Л. В. Кожевииу. об1цоствен-
ным организациям следует при
нять все меры к устранению от
меченных недостатков. 

Партийный комитет в своем ре
шении от 21 декабря 1970 года 
обратил внимание на необходи
мость безусловного выполнения 
утвержденных планов и принятых 
соцобязательств, предложил со
средоточить уснл11я на основных 
объектах, ликвидировать распы
ление сил. завершить все работы 
и ввести в эксплуатацию в пол
ном объеме саипроиускиик в ян
варе, а 1-й этаж I корпуса студ
городка — в феврале 1971 года. 

Производственно - технический 
отдел должен усилить падзор за 
проведением капитального ремон
та и повысить требовательность к 
качеству работ при приемке за
конченных работ. Необходимо со
вершенствовать организацию тру
да в хозяйственных отделах, по
вышать пронзводителыюсть, улуч
шить снабжение ведущихся ра
бот материалами, создать необ
ходимые бытовые условия для 
рабочих. 

К. СЕЛЕЗНЕВ, 
председатель группы 

народного контроля ЛПИ 
зам. секретаря парткома 

К. БАТАШОВ, 
С. ЗЕГЖДА, 

члены бюро группы НК ЛПИ 



ПОЛИТЕХНИК 

Вести с экзаменов 

ЗАКОНОМЕРНЫЙ 

Совершенствуем учебный процесс 

УСПЕХ 
(^ТУДЕНТЫ группы 471 ИЭФ 

сдава.щ второй экзамен в 
нынешней аимней экзаменацион
ной сессии. Присутствовавшая на 
экзамене член редколлегии га-че-
ты «Политехник» старший пре
подаватель Н. Т. Ермо.таева по
просила экзаменовавшую студен
тов по курсу «Математические 
методы в плмпровании» препода
вателя И. М. Барабанову отве
тить на некоторые вопросы. 

Вопрос. Ваши впечатленя о ре
зультатах экзамена? 

Ответ. В общем-то я довольна 
резу.тьтатамн экзаменов. Они 
намного лучше прошлогодних. 11з 
тридцати шести экзаменовавших
ся студентов шесть сдали на 
«от.чнчно», двадцать три — на 
«хорошо» и шесть «удовлетвори
тельно». К сожалению, омрачает 
успехи группы студент А. Петров, 
по.тучивший на экзамене неудов
летворительную оценку. В тече
ние семестра студент-А. Петров, 
работал совершенно недостаточно, 
лекции посещал неаккуратно. По
этому он и не сдал экзамена. 

Как всегда, обстоятельными 
были ответы студентов Н. Алек
сандровой, П. Гаппоевой, С. Куз
нецова, Т. Медведевой. Чувству
ется г.чубина знаний. 

Вопрос. Что сопуствовало ус
пеху студентов? 

Ответ. Одной пз причин, спо
собствующих хорошей успеваемо
сти, является увлеченность ре
бят дпсциплиной. 05 этом свиде
тельствует хорошая посещае
мость лекций, активность на пра
ктических занятиях, проработка 
специальной литературы. 

3 ЛЕНИНГРАДЕ 2 4 - 2 6 нояб
ря 1970 года бы.та про

ведена Республиканская научно-
методическая конференция. Она 
подвела итоги выполнения ре
шения Коллегии МВ ССО ГСФСР 
от 26 декабря 1968 года «О со
держании и мероприятиях по 
улучшению экономической под
готовки инженеров и подготов
ки экономических кадров». 

Один нз основных организато
ров этой конференции — наш ин
ститут. Паши сотрудники вынол-
нилп большую работу по форми
рованию программы конференции, 
редактированию тезисов, докладов 
и их публикаций. Подготовка коп-
ферспцпи потребовала глубокого 
анализа отчетов вузов и обработ
ки статистической отчетности, раз
работки проекта рекомендаций. К 
открытию конференции была раз
вернута выставка материалов, 
представленных вузами, и лите
ратуры по экономике, организа
ции и п.таннроваппю производ
ства. В этом деле активно уча
ствовали аспнранты, сотрудники 
фундаментальной библиотеки и 
редакцнопно-издательского отде-
.ча. 

Всю эту большую работу воз
главил председатель секции кон
ференции, проректор по научной 
работе профессор А. Н. Климов. В 
работе конференции активно уча
ствовали вузы республики, аппа
рат управления МВпССО РСФСР, 
представители ЦК. и ОК КПСС. 

С большим вниманием и инте
ресом был выслушан доклад В. П. 
Столетова, ми1П1стра ВиССО 
РСФСР, о задачах экоцомического 
образования в вузах РСФСР на 
современном этапе. 

На конференции и в его под
секциях было заслушано 42 до
клада и 66 выступлений, из них 
5 докладов и два выступления со
трудников нашего института. За 
последние годы наш институт за

метно повысил уровень экономи
ческого образования будущих ин
женеров. 

В настоящее время па всех тех
нических факультетах читаются 
два самостоятельных курса: «Эко
номика отрасли» п «Организация 
и планирование производства». 
Проведепа большая работа по со
вершенствованию и разработке 
новых программ. В этих програм
мах были учтены особенности 
технических специальностей, вне
сены новые темы, посвящен1и>1е 
экономической реформе, методам 
повышения эффективности обще-

н т. д.), к сожалепню, пока еще 
недостаточпа. 

Помимо лекций на технпческнх 
факультетах проводятся практиче
ские занятия по эконо1Шке отрас
ли н организацин п планирова
нию производства. Быстрейшее 
оснащение лаборатории по органи
зацин н планированию производ
ства специальпыми установками 
в дальнейшем даст возмолспость 
студентам выполнять в ней лабо
раторные работы. 

Важным звеном в повышении 
уровня экономического образова
ния является курсовое проекти-

ИНЖЕНЕРУ-
экономические 

знания 

ственного производства, нсноль-
зованиш математических методов 
и 9ВМ при решепии экономиче
ских и плановых задач и основ 
организации автоматизированных 
систем управлений. Значительно 
увеличился удельный вес време
ни, отводимого на изучение во
просов организации труда, науч
но-исследовательских и опытно-
конструкторских работ. 

Однако оснащенность лекцион
ного процесса техническими сред-
ствамп (кино и диапроекторами, 
телевизионной аппаратурой, де
монстрационными материалами 

рованне. Курсовой проект выпол
няют все студенты, за исключе
нием студентов некоторых спе
циальностей физико-механическо
го факультета. По этому звену в 
институте обноп.тена н расшире
на тематика курсовых проектов 
для всех тех1П1ческпх специа-ть-
ностей. Дополнительно введены 
темы по сетевому планированию и 
управлению (СПУ) и расчйу ря
да экономических показателей 
предприятия, вызванных экономи
ческой реформой. Курсовые проек
ты почти полностью обеспечены 
методическими пособиямп. Совер-

|-1 Л н о в о й Гжатской улпце 
стоит новое четырехэтажное 

здание. Теперь это здание по пра
ву |[азывают «кафедрой здо
ровья» нашего института. Здесь 
расположены поликлиника, боль
ница н профилакторий. 

А кто из полнтех]1нков не пом
нит то помещение, в котором 
раньше ютилась поликлиника, н 
те тем1;ые комнаты н студгородке, 
где была расположена больница! 
В том, что наше лсчобъеднненне 
получило помеще1Н1е, соответ
ствующее медицинским требоиа-
1тпм, немалая заслуга главного 
врача 1-1ины Михайловны Лисов-
ской. 

_ Так было. Теперь это прошлое. 
Чистые, светлые палаты, кабине
ты врачоГ), новые, хорошо обору
дованные кабинеты — лечебной 
физиотерапии, гниеколотческнй, 
зиачительно расширен хирургиче
ский. Во все это немало труда и 
забот вложила Нина Михайловна. 

На новом месте надо было ор
ганизовать труд мелицн1!ского 
персонала, оснастить кабинеты со
временным оборудованием — и 
снова забс/г у глаиного врача 
столько, что пришлось отказаться 
от отпуска в положешше время.. 

Сейчас много говорят, и спра-
ведлиио, о создании руководите
лем «микроклимата», который бы 
способствовал производительности 
труда. Такой «микроклимат» су
мела создать главный врач Нина 
Михайловна Лнсовская. В леч-
объединении сейчас работоспособ
ный, знающий медицину коллек
тив. Как это удалось сделать? 
Главное, пожалуй, в ее работе — 
чуткость к людям. 

Восемь месяцев болела врач 
Римма Николаевна Стропа (н вра
чи тоже болеют!). Римма Нико
лаевна уже потеряла надежду, 
что сможет вернуться к работе. 

Ч Е Л О В Е К Б О Л Ь Ш О Й ДУШИ 
Случай был сложный. Нина М̂и-
хайловиа поддерл;нвала ее и сло
вом, и делом. Она хлопотала «по 
инстанциям», чтобы ей продлева
ли бюллетень, а не давали инва
лидность, добивалась для нее 
консультаций у медици!!скнх све
тил, Молодал женщина сейчас 
вернулась в строй. 

Чуткость.., кому она более нуж
на,' как не врачу! Вот идет сту
дент, бледный, вялый. Нина Ми
хайловна останавливает его, рас-
спрашипает, чем болен, ведет к 
себе в кабинет, советуется с леча
щим врачом... Л ведь могла прой
ти мимо, но не прошла — такой 
уж у нее характер. 

Антонине Дмитриевне Зуевой, 
работнице студгородка, выдали 
«горящую» путевку в санаторий. 
Сколько надо было потратить вре
мени, чтобы заполнить санаторно-
курортную карту! Расстроенная, 
пришла к Нине Михайловне. Глав
ный врач не отмахнулась от жен
щины, помо1ла. 

...В комнате отдыха сидят не
сколько больных. Главный врач 
Нина Михайловна Лнсовская ве
дет с ними беседу. Их интересует 
многое:' больиые-то —• студенты, 
доценты, народ грамотный, начи-
тан1и.н"|. И Нина Л1ихайловна спо
койно, со знанием дела отвечает 
на их вопросы: чем отличается 
рентгеноскопия от флюорографии, 
какое РОЭ считается нормальным, 
стоит ли часто принимать сно-
тг.прнос... 

-^ Больн^1ца у нас теперь хоро
шая н, главное, обстановка пе 

болытчиая, а, скорее, санатор
ная—светло, уютно, не угнетаю
щая обстановка. Лечат хорошо, 
меднцпнскт"! персонал вниматель
ный, — говорят студенты, нахо
дящиеся ]1а НЗЛСЧСН1Н!, Наташа 
Демсниова, 1"алииа Сафропова и 
Мария Долгова. 

«Чуткий, душевный человек», — 
так говорят о Нине Михайловне 
не только в лечобъсднЕ1енИ1г, но 
во всем многотысячном коллекти
ве политехников. 

...•Много лет прошло с тех пор. 
как маленькая девочка, мечтавшая 
быть врачом, играла только 
«в доктора», потом, едва начав 
осуществлять свою мечту, посту
пила в Ставропольский медицин
ский институт, столкнулась лицом 
к лицу с тяжелыми больными — 
ранеными, только что вывезенны
ми с поля боя. Со второго курса 
Нина Л\нханловна пошла работать 
в эвакогоспиталь в Пятагорске. 

Кончилась война. Медсестра 

снова в вузе. По окончашщ его 
в 1947 голу стала главным и един
ственным врачом в сельской 
больнице, в молдавском селе 
Карагасаны. А в больнице были 
только стены... Участок—несколь
ко сел, а в помощь — одна ме
дицинская сестра. Обе они ни сло
ва не зналп по-молдавски. Труд
ное это было время. Но закаля
лась воля молодого врача, на 
практике приобретался опыт,столь 
необходимый людям. 

...Каждый день на новую Гжат
скую улицу идет на работу жен
щина с открытым красивым ли
цом, она улыбается встре-ннлм, но 
тут же на ее лице появляется 
озабоченность — спешпт в боль
ницу. 

Надев свой белый халат, этот 
человек с большой дущон с го
товностью идет служить людям. 

Коллектив лечобъедииеиия 
института 

Шутка — это тоже своего 
рода лекарство. Поэтому Ни
на Михайловна Лнсовская во 
время своей беседы с боль
ными берет на вооружение 
и ее. 

шенствованию курсового проекти
рования для студентов техниче
ских факультетов всех вузов спо
собствовало издание учебного по
собия по курсовому проектпрова-
нню коллектива авторов факуль
тета (А. Н. Климов, С. А. Соко-
лнцын, И. Д. Олонев). 

Теперь в нашем институте во
просы экономики и организации 
производства стали органической 
и обязательной частью дипломных 
проектов. Все дипломные проек
ты визируются преподавателямн-
копсультантами по органнзацион-
но-экопомнческой части. 

Около 80 процентов органнза-
цпонно-экономпческой части ди
пломного проекта, как правило! 
посвящается экономическому обос
нованию инженерных решений и 
расчетам сравнительной экономи
ческой эффективности. В институ
те разрабатываются методические 
пособия для дипломного проектн-
ровапия, но организационной и 
экономической части с учетом 
укрупненных технических спе
циальностей. 

Большую помощь оказывает 
студентам учебное пособие по ди
пломному проектированию, разра
ботанное К. М. Великановым, К. С, 
Карандашовой, В. Ф. Власовым. 
При защите дипломных проектов 
почти все студенты показывают 
прочные знания по экономичс-

'ским и планово-организационный 
вопросам. К сожалению, до сих 
пор не решен вопрос о включе
нии в дипломные проекты и ра
боты студентов ФРЭ н ФМФ орга
низационно-экономической части. 

Существенным недостатком в 
общей системе экономического об
разования студентов является то, 
что многие программы техно.эдги-
ческой п преддипломной практи
ки студентов не содержат органи
зационно-экономических вопросов, 
тесно связанных с технологиче
скими. 

Преподаватели кафедр эконо
мики и организации производства 
не участвуют в руководстве прак
тикой, пе консультируют студен
тов но оргапизациопно-экономнче-
ским вопросам перед выходом на 
практику. Студенты не получают 
ппдпвидуальных заданий и не от
читываются по организационпо-
экопомическим вопросам во время 
зачета по практике. 

За последнее время значитель
но повысился научный уровень 
преподавательского состава ка
федр экономики и организации 
производства факультета. Так, в 
настоящее время на факультете 
работает 7 профессоров, из них 5 
докторов экономических паук, 24 
доцента, из них 17 кандидаты 
экономических наук. 
. Весьма положительно сказы

вается на учебном процессе ин
тенсивная научно-исслсдовате.чь-
ская работа кафедр. Следует от
метить, что за последние годы 
хозрасчетная и госбюджетная те
матика, выполняемая кафедрами, 
возросла в 4—5 раз. Расшири
лись и укрепились связи кафедр 
с промышленностью. 

В газетной статье нельзя осве
тить с необходимой полностью 
многогранную деятельность ка
федр в повышении уровня эко
номического образования инже
неров. Необходимо продумать во
прос о том, чтобы общеобразова
тельные, общетехпические и спе-
цнальпые кафедры еще больше 
внимания уделяли экономическо
му воспитанию студентов. Наша 
общая задача заключается в том, 
что бы будущий инженер, где бы 
он ни работал, был настоящим 
организатором производства и 
умел принимать экономически 
обоснованные инженерные реше
ния. 

Декан ИЭФ, д. эн. и. профес
сор С. СОКОЛИЦЫН, д. эн. н. 
профессор Е. КАРЛИК, про
фессор К. ВЕЛИКАНОВ 



ПОЛИТЕХНИК 

В ЧЕМ СЕКРЕТ 
ПЕРВЕНСТВА 

Но результатам смотра-конкур
са по постановке научно-исследо
вательской работы студентов в 
196!*/70 учебном году кафедра 
турбиностроения заняла первое 
место и институте. 

Возникает вопрос: случайно ли 
это произошло, или наш успех 
закоЕюмерен? Думаю, что в об
щем-то это могла быть и другая 
кафедра, но пе любая. В частно
сти, кафедра компрессорострое-
ния, конкуренция с которой за 
приоритет на факультете ощуща
ется каждый гол. 

Для того, чтобы запять призо
вое место в пан1ем инспггуте, 
должны быть очень серьезные 
объективные предпосылки. И они 
есть на кафедре турбиностроения: 
хорошая экспериментальная ба

за, опытный руководитель в лице 
заведующего кафедрой профессо
ра И. И. Кириллова. 

В настоящее время паша ка
федра бурно раз!зивается. До
статочно сказать, что общая сум
ма только хо-злоговорных работ 
превышает полмиллиона рублей. 
К участию в их выполпепии, а 
также в выполнении работ по со
дружеству с предприятиями ка
федра охотно привлекает хороших 
студентов. 

Тематика выполняемых у нас 
научно-исследовательских работ 
чрезвычайно разнообразна. 

Политехникам, интересующим
ся исследовательской работой п 
желающим попробовать свои си
лы, можно найти дело по дуню. 

Если у студента хорошие руки 

и призвание экспериментатора, 
он с удовольствием работает на 
стенде. К примеру, Саша Байба
ков. Еще будучи студептом пер
вого курса, он обратился к про
фессору И. И. Кириллову с прось
бой направить его на экспери
мент. По опыту мы знаем: за
грузка студентов первого курса 
настолько велика, что вряд ли от 
них можно ожидать большой от
дачи. Но надо сказать, что в ли
це Сашп группа доцента д. Я. По-
совицкого получила замечатель
ного работника. 

Или другой пример. Студенты, 
занимающиеся в математических 
группах собственно, в учебном 
процессе не всегда могут найти 
применение своим расширенпы.м 
знаниям по математике. Л стрем
ление применить эти знания как 
можно скорее на практике есте
ственно. Вот так к нам пришел 
пятикурсник саециал ь н о с т и 
«Двигатели внутреннего сгора
ния» Ворпс Агафонов. Пришел и 
попросил работу, связанную с 

программированием большой ыа-
тематической задачи. За месяц он 
сам нашел решение, проанализи
ровал его, а затем составил и 
отладил программу на УЦВМ «На
при». 

Порой нам удается найти среди 
старшекурсников очень способ
ных конструкт(фов и расчетчиков. 
Наташа Агафонова, два Виктора 
— Покровский и Макухип, Саша 
Ларкин работают над о^ной зада
чей по предэскнзному проекти
рованию цилиндра'низкого давле
ния паровой турбины. Эту группу 
отличает умение все делать каче
ственно. Не случайно на по
следнем смотре-конкурсе студен
ческих научно-исследовательских 
работ эта группа была удостоена 
диплома и денежной премии пер
вой степени. Исследования сту
денты проводили на стенде Ле
нинградского Металлического за
вода имени XXII съезда партии и 
в лаборатории турйнностроення 
ЛИН. 

Хочется особо отметить, что 
студенты, привлекаемые к науч

ной работе аа кафедре, — люди 
энергичные. Они хорошо учатся, 
активно участвуют в обществен
ной жизни. Наташа и Борис Ага
фоновы работают в большом 
студсовете, Виктор Покровский и 
Виктор Макухин — члены ком
сомольского бюро, Саша Ларкин 
— спортсмен-разрядник и т. д. 
Работа в СНО основана на прин
ципе добровольности. 

Теперь, когда мы заняли пер
вое место в институте, естествен
но, возникает вопрос: почему же 
пять лет назад кафедра занимала 
сорок первое (!) место? Разве тог
да работа не велась? Велась, но 
тогда мы не умели завершить ра
боту, т. е. оформить ее. Вопрос 
оформления студенческих работ, 
к сожалению, до настоящего вре
мени является серьезной инсти
тутской проблемой, требующей 
быстрейшего разрешения. 

В. АМЕЛЮШКИН, 
научный руноводитель СНО 

кафедры турбиностроения 

«* СПОРТ 

Старт 

СПОРТ # СПОРТ СПОРТ 

А ПОБЕДО 
лыжников 

3 ТУ НЕДЕЛЮ в Кавголове 
• будут стартовать лылшики 

вузов .Ленинграда. Четыре дня (с 
25 по 28) спортсмены лыжной 
колен будут сражаться за первен
ство города. А затем их ждут так 
называемые миппстерские сорев-
нова1!ия (среди вузов РСФС!*). 

Наш институт представляют 
сильнейшие спортсмены: П. Вуда-
хипа, А. Ларионова, А. Лазарева, 
0. Потапов, В. Малыгин и др. 

Спортсмены и н дци сессии тре
нировались, чтобы сохранить 
форму и быть готовыми к столь 
ответственным соревнованиям. 

Плацдармом спортсмснов-лыяс-
ников по-прежнему является хо
рошая база в Кавголове. Там они 
тренируются под руководством 
своих тренеров.. 

МЕЖВУЗОВСКИЕ 

ВСТРЕЧИ 

В СПОРТИВНЫХ ЗАЛАХ 
НАШЕГО ИНСТИТУТА 

В спортивных залах нашего ин
ститута будет царить две педели 
оживление, радость, волнение от 
успехов: хозяева примут многих 
гостей из различных вузов стра
ны. 

Как и в прошлом году, вновь 
приезжают из Одессы студенты по 
спортивной и художественной 
гимнастике. Спи померятся сила
ми с нашими гимнастами. 

Харьковскпе лыжники поме
рятся силами с политехниками на 
кавголовских холмах. 

Спортсмены Российской Феде
рации и Украины по ручному мя
чу, баскетболу, волейболу прове
дут на ленинградской земле тур
нир дружбы вузов. 

В то же вре.чя в другие города, 
точнее в вузы, с которыми уста
новлена дружба, отправятся на 
товарищеские соревнования нанп! 
теннисисты, конькобежцы, спорт
смены по'(Слалому. 

I ^ н 2> 'Б о и и с ж ы 

Спартакиада 
здоровья 

Волелбольиым марофоном нача
лась спартакиада «Бодрость и 

Впереди - очень ответствен- ?^;;К"^^'; ' Г . ? ' '^°'^Р>'^"'"^°''' Р^" * '̂  ^ Оочих, служащн.х, нрофсссорско-
пая И решающая игра: отбороч- преподавательского состава нн-
ные соревнования па первенство ститута. Впервые за всю нсто-
Леиинграда. Именно они должны рню развития волейбола в сорев-
сказать последнее слово перед нованиях принимает участие де-
нервепством СССР по гандболу по снть мужских и три женских 

Па днях один из спортивных никп снова вышли победителями, классу «А» — кто будет пред- сборных команды факультетов и 
залов комплекса стал ареной Счет 10:7. ставлять Ленинград на союзных отделов. 
борьбы гандболистов нашего ип- Прошедшие дни были очень соревнованиях. комшшы^^Оин б^?^"''^" женские 
ститута и спортпвпого клуба из насыщенными, для гандболистов: Итак, 1 и 3 февраля в спортив- ^ п т иА V̂ кр гтЪг^л"^мА^^Л ^^^ 

то^кгольма. одна игра напряженней другой. ном зале академии имени Можаи- звать лидеров. Это дружная 
Команда «Политехник» хорошо Так, соревнуясь с командой ского, что на улице Красного команда радистов, возглавляеман 

известна в спортивном мире Шве- «СКА», наши спортсмены вновь курсанта, состоится труднейшая капитаном команды Т. Калюж-
нии. Гандболисты Стокгольма дав- показали мастерство п высокую встреча «Политехник» — «СКА». "О"- У мужчин лидерами явля-
но мечтали встретиться с силь- технику. И снова убедительная Болельщики, стремитесь по- '^'^^^ " претендуют на первые -мс-
нейшнми спортсменами Ленпнгра- победа —• счет 31:23. пасть на эту интересную игру. От '^'^^ волейболисты ннженерно-эко-
д а . ,Ч-.-гл» / . П / , п „ : . а , - и » , . . „ л г г п п - г п т - п а л ^А-х-л ^^т,„^»-п п1-гч„„о-г<.:,^«о г, ПОМИЧССКОГО ( К й П И Т а Н КОМЭНДЫ 

П вот международная встреча ся 
с о с т о я л а с ь в и н с т и т у т е , о И Н Т е - НМУ1щ;1-юи плл.111 п о и л и р с и ^ и и . лц/^ 11т,11Ш1,1 и ^"Ч.1№ и и ш , 1 и и , ' ^ ' ЗУПОВ1 Н ЭНСРГОМаШИНОСТООИТе' 

ресном состязании наши политех- Счет игры — 17:14. болпсты! ного (капитан Л. Харченко). 

1т1111111111П111нп111111пп111Н1П1111ит11ппп11311111111т11т111Н1111111111тн1П11111Ш111вп1111т11а1шн1т^1^ 

Иш роксники 

д>] ри\жвр 
Хор немецких студентов п ас

пирантов из ГДР, обучающихся в 
вузах Ленинграда, был лауреатом 
второго интернационального фе
стиваля в Москве, посвященного 
100-летнему юбилею со дня рож
дения В. И. Ленина (первый был 
в честь 50-летня Советской вла
сти). 

Дирижером хора — он насчи
тывает около 50 человек — яв
ляется студент V курса электро
механического факультета Рай-
нер Буххольц. Лично для Райне-
ра фестиваль стал как бы подве
дением итогов за четырехлетний 
дирижерский труд. Кму вручены 
Почетный диплом фестиваля и 
Почетная грамота Политехннче-
ского института. 

Увлеченность Райнора хоровым 
искусствол[ не является переходя
щей: она связана с его отноше
нием к музыке, с любовью к ней. 
Музыка еще в детские годы ма
нила к себе своими звуками. Му
зыкальная школа, в которой учил
ся Райнер параллельно с обще
образовательной, воспитала в нем 
многогранный интерес. Не заба
вой, не развлечением считал он 
игру на концертной гитаре, фор
тепиано. В старших классах, с 
8-го по 10-й, Райнер — постоян
ный участник школьного хора. 

Вот почему, когда Райнер стал 
студентом Ленинградского поли
технического института, он одпо-
временно думал о музыке: он при
вык быть рядом с ней. Неужели 
с ней расстанется? Но неожидан

ная встреча в августе с одним 
человеком рассеяла все сомнения 
первокурсника. Этим человеком 
был Ханс Вальтер, студонт-пяти-
курсппк Ленинградского электро
технического института имени 
Ульянова (Ленина). Ханс — ди-
риясср. И вот теперь его, выпуск-
пика, волновал вопрос: кому пе
редать эстафету? 

Ханс знал Райнера по Лейпци
гу, слышал о его музыкальных 
способностях. Он тоже, как и 
Райнер, жите.чь этого города. Да, 
это все верно. По у Райнера от
сутствовали навыки дпрня:ирова-
пия. Ханс, не теряя времени, дает 
эти уроки. Четыре месяца оба ра
ботают вместо на репетициях, а с 
декабря начался самостоятельный 
путь Райпера-дприя:ера. 

Трудности появились сразу же 
при подготовке новой программы. 
Какие новые песни разучить? И 
как воспримут солисты? 

Долгие вечера он просилшвает 
за нотами, подбирает мелодии па 
фортепиано. Вспоминается школь-
НЫ11 репертуар, в котором он боль
ше всего любил народные немец
кие песни. Отбирает несколько из 
них — те. от которых веет ро
мантикой народной немецкой ста
рины. Содержанием, платшой ме
лодией песни давно пленили ду
шу Райнера. Хор одобрил решение 
дирижера. 

А потом потекли вечера, похо
жие один на другой. После заня
тий в институте с Выборгской 
стороны он едет на Петроград

скую, в Дом культуры «красный 
Октябрь», где проводятся репети
ции с момента создания хора. 
Здесь благоприятные условия для 
творческой работы с солистами. 

Год упорного труда Райнера 
принес хору успех: па смотре ху
дожественного творчества ипо-
страпных студентов в Ленинграде 
он занял первое место. Музыкаль
ный коллектив снискал изссст-
иость в городе. Гастроли (на 
ноябрьскне и майские праздники) 
в Киеве, Таллине, Вильнюсе по
служили добрым творческим сти
мулом. Известность хора делала и 
хорошее имя 22-летнему дириже
ру. 

В серьезный экзамен вылились 
выступления, посвянюпные 20-
летпю ГДР и 100-летнему юби
лею со дня рождения В. И. Ле
нина. Хор показал программы в 
Политехническом институте. Сюда 
на. торжества приезжали ученые, 
представители общественных ор
ганизаций из Дрезденского техни
ческого университета. Звучали не
мецкие песни «Спасибо совет
ским солдатам», «Песня о друж
бе», «Слунгайте Ленина», а так
же некоторые песни для хора из 
опер «Иван Сусанин» Глмнки, 
«Риепци» Вагнера и т. д. В на
стоящее время в репертуаре 20 
песен. 

Своей обязанностью Райнер 
считает и подбор подходящих го
лосов. Ежегодно осенью обнов
ляется состав хора. Так. благода
ря инициативе самих студентов, 

энтузиазму нынешнего дириже
ра Райнера живет хор в Ленип-
граде вот уя:е 10 лет. Главная 
его задача — знакомство с ис
кусством, культурой ГДР. 

Разумеется, хоровое искусство 
в жизни Райнера занимает толь
ко часы досуга, которых не так 
уж много. Ему предстоит стать не 
профессиональным музыкантом, а 
инженером по специальности «Ав
томатика и телемеханика». С на
чала четвертого курса он член 
студенческого научного общества, 
работает по теме «Регулирование 
автоматической энергетической 
систел^ы». Как учится? Выра
жаясь языком математики, на 
4,8 балла. 

Что дает ему хоровое искус
ство? 

— Я получаю большое удо
вольствие, — говорит Райнер. — 
Искусство дисциплинирует ум. 
Считаю, что инл;енер должен быть 
культурным человеком. Думаю 
развивать хоровое искусство — 
этот музыкально-красочный ин
струмент — и дома, когда закоп
чу институт. 
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